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Protokoll  Vorstandssitzung  02.12.20  
  
Sitzung   2.  Dezember  2020,  18:09  –  20:07,  Zoom  

Anwesend  
AS  (Alexandra  Schneider),  CB  (Ciril  Bullinger),  FB  (Friederike  Biffar),  GL  (Géraldine  
Lee),  IB  (Irma  Burazorovic),  KE  (Kira  Erb),  LK  (Lea  Kotthoff),  MB  (Michael  
Baumgartner),  PW  (Paul  Wolff),  TK  (Till  Koetter),    VL  (Victor  Luder)  

Gäste   Theo  Wollschlegel  (TW)  
Sitzungsleitung   LK  
Protokoll   AS,    FB  
Sitzung  Beginn:   18:09  
Sitzung  Ende:   20:07  

Protokoll        
Lea  begrüsst  alle  ganz  herzlich  und  eröffnet  die  Vorstandssitzung.    
  
Protokoll  von  letzter  Woche  (26.11.2020):  
LK:   Antrag:  Wer  möchte   das   Protokoll   der   letzten   Vorstandssitzung   vom   26.11.2020   wie   präsentiert  
annehmen?  Abstimmung:    Einstimmig  eingenommen.    
  

Präsidium  
Petition  mündliche  Nachprüfungen  für  Wintersession  ETH  
LK:  Ich  bin  selber  noch  sehr  unschlüssig.  IB:  Ist  noch  etwas  von  Luca  gekommen?  KE:  Ich  bin  der  Meinung,  
dass  die  ETH  das  Schutzkonzept  rausrücken  soll.  Schliesslich  gilt  eine  50  Personen  Beschränkung  und  jede  
andere  Uni  kriegt  es  hin.  Bei  der  EPFL  bekommen  die  Studenten  alles  was  wir  fordern.  Sie  machen  alles,  
die  HSG  auch  und  die  UZH  auch.   Solange  wir  das   Schutzkonzept  nicht  haben  weiss   ich  nicht  was  wir  
machen  sollen.  TW:  Was  ich  mitbekommen  habe  ist,  dass  die  ETH  sagt  sie  macht  nichts.  Sicher  bekommen  
sie   eine   Spezialbewilligung   vom  Bund.   Es   kann  gut   sein,   dass   sie  das   Schutzkonzept   selber  noch  nicht  
ausgearbeitet  haben.  KE:  Aber  bei  Events  gilt  trotzdem  eine  Beschränkung  von  50  ...  die  HSG  hat  auch  
eine  Bewilligung  für  50.  TW:  Ja,  aber  du  bekommst  sicher  die  Bewilligung  wenn  du  sagst  es  gibt  keine  
Alternativen.  IB:  Ich  glaube  für  uns  ist  es  mehr  relevant  zu  zeigen,  dass  es  ein  Risiko  ist  und  dass  Studenten  
sehr  motiviert  sind  krank  an  die  Prüfung  zu  kommen.  KE:  Ja  aber  wenn  sie  nichts  in  ihrem  Schutzkonzept  
bezüglich   der   Anreise   haben,   dann   kannst   du   damit   auch   pöbeln.   Sie  müssten   viel   mehr   Link-‐Büsse  
anbieten.  IB:  Sie  können  appellieren,  dass  sie  zu  Fuss  kommen  sollen  aber  das  ist  kein  Schutzkonzept.  TK:  
An  der  Prüfung  kann  man  sich  distanzieren  aber  wenn  man  mit  dem  Tram  fährt  und  sich  dort  ansteckt  ist  
es  vorbei.  Kann  nicht  sein,  dass  die  ETH  keine  Alternative  bietet  zum  Vergleich  mit  anderen  IB:  Wie  stehen  
wir   als   AMIV   dazu?   Das   müssen   wir   klären.   TK:   Wenn   man   sagt,   dass   man   die   Postition   für   stille  
Verhandlungen   stärken   muss   ist   es   eh   alles   verloren.   Wir   müssen   als   AMIV   für   unsere   Studenten  
einstehen.  KE:  Wie  sollen  wir  jetzt  was  ändern  als  AMIV?  Und  dass  die  ETH  sagt,  sie  kann  nix  machen  IB:  
Wir  müssen  uns  auf  allen  Kanälen  dagegen  wehren.  PW:  Es  wäre  besser  sich  nicht  nur  als  AMIV,  sondern  
als  gesamter  VSETH  dagegen  aufzustellen  TW:  Bin  kein  Botschafter  des  VSETH  aber  der  VSETH  wird  sich  
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wohl   kaum   dahinter   stellen.   Überlegt   euch   Alternativen,   da   die   Gespräche   nicht   zielführend   waren.  
Mündliche   Nachprüfungen   wären   eventuell   unfair.   Viel   Entscheidungskraft   liegt   noch   bei   den  
Departementen  und  nicht  nur  bei  der  Rektorin.  KE:  Die  Departements  probieren’s  aber  sie  wollen  keinen  
Stress  mit  der  Springman.  Und  die  Studenten  wollen  ja  eigentlich  nur  eine  Lösung  und  nicht  die  speziefisch  
Vorgeschlagene.  Der  VSETH  aktzeptiert  das  Vertrösten  zu  sehr.  Es  braucht  ne  Lösung  für  das  Quarantäne  
Problem  sonst  hält  sich  niemnad  dran  und  diese  Lösung  muss  vom  Rektorat  kommen.  IB:  Es  ist  unsere  
Pflicht  als  Vorstand  was  für  eine  Lösung  zu    tun.  LK:  Ist  die  Petition  die  richtige  Art  Druck  auszuüben?  PW:  
Unsere  Aktion  soll  unabhängig  von  der  Petition  sein.  Diese  zeigt  nur,  dass  es  ein  Problem  gibt.  KE:  Ich  sehe  
schon,  dass  die  Petition  nicht  optimal  ist  aber  sie  müssen  eine  Lösung  bieten.  Der  VSETH  hat  irgendwie  
akzeptiert,   dass   es   keine   Lösung   gibt.   Ich   weiss   nicht   was   wir   noch   machen   können.   Weil   die  
Departemente  haben  da  glaube   ich  nicht  so  viel  Einfluss.   IB:  Ab  einem  gewissen  Einsatz  kann  man  es  
einfach  machen.  Ich  würde  mich  selber  als  Vorstand  verurteilen,  wenn  ich  in  meiner  Position  nichts  gesagt  
habe.  Ich  habe  grosses  Vertrauen  in  Luca  und  den  VSETH  aber  es  kann  nicht  sein,  dass  es  andere  Unis  
hinbekommen  und  wir  nicht.  PW:  Ich  habe  das  Gefühl,  wenn  wir  irgendetwas  machen,  dann  ist  das  nicht  
die  Petition.  Die  zeigt  nur,  dass  es  ein  Problem  gibt  aber  wir  sollten  was  anderes  machen.  TK:  Ich  stimmte  
Paul  zu  aber  wenn  etwas  passieren  soll,  dann  muss  das  schnell  und  hart  passieren.  Ich  seh  ganz  viel  in  
Öffentlichkeit,  denn  das  ist  der  Punkt  an  dem  viel  Druck  kommen  kann.    
Ciril  geht  Essen  holen  
KE:  Wer  ist  lieber  für  Online-‐Prüfungen  als  für  ihre  Idee.  Einige  heben  die  Hand  MB:  Wenn  sie  nicht  genug  
kompetent   sind   ein   Schutzkonzept   auszuarbeiten   sind   sie   dann   kompetent   genug   online   Prüfungen  
durchzuführen?  TK:  Können  wir  nicht  als  Kernessence  nehmen,  dass  Studenten  nicht  ihre  Quarantänte  
missachten  sollen.  Und  wir  sollten  uns  ein  Beispiel  an  anderen  Unis  nehmen.  GL:  Ich  denken  wir  drehen  
uns  im  Kreis  und  verschieben  es  die  ganze  Zeit  und  es  wird  immer  schwieriger  etwas  zu  machen.  IB:  Wir  
haben  bisher  nur  diskutiert  ohne  die  Grundlage  des  Rektorengesprächs.  Und  ich  bin  Pauls  Meinung,  dass  
wir  eine  Liste  von  Punkten  erstellen  sollten  welche  Punkte  uns  wichtig  sind.  FB:  Wir  müssten  sofort  Rabatz  
machen  auch  wenn  es  hoffnungslos  ist,  dann  weiss  die  ETH  es  zumindest  für  das  nächste  mal.  Und  da  ist  
die  Petition  das  grösste  Druckmittel  denn  wir  haben  sonst  nichts,  wir  sind  da  zu  spät.  Wir  können  zu  einer  
Tageszeitung  oder  so.  PW:  Wir  haben  vier  optionen:  Erstens:  VSETH  hat’s  versucht,  wir  haben  es  versucht.  
Zweitens:  Gehen  zum  VSETH  und  machen  darüber  mehr  Druck.  Drittens:  Zum  Departement  und  mehr  
pöbeln.  Viertens:  Gehen  zu  ner  Tageszeitung  und  machen  publicity.  IB:  Entweder  wir  sagen  nichts,  wir  
gehen  zum  VSETH  oder  wir  gehen  zu  ner  Zeitung.  PK:  Was  wollen  wir  denn  ?  LK:  Meinungbild?  TK:  Eine  
Info  zur  Zeitung,  die  haben  eine  anonyme  Anlaufstelle.  Wichtig  ist,  dass  es  über  den  AMIV  geht,  damit  
niemand  ins  Kreuzfeuer  kommt.  Theo:  Bevor  ihr  hier  gross  Public  geht,  ihr  würdet  mit  einer  Zeitung  etwas  
recht  grosses  in  Gang  setzen.  Ich  fände  es  gut,  wenn  ihr  das  zuerst  mit  dem  Luca  absprechen  würdet.  GL:  
Wenn  wir  als  AMIV  gehen  würde  das  die  ganze  ETH  betreffen  und  vielleicht  finden  dann  alle  den  AMIV  
scheisse.  Wir  sind  nicht  die  ganze  ETH.  LK:  Wir  sollten  ein  Meinungsbild  einholen.  Wir  fangen  mit  dem  
radikalsten  an:  Sechs  Leute  strecken  auf.  Option  drei   -‐   zu  Departementvorstehern  gehen:  Zehn  Leute.  
Option  VSETH:  Neun.  Nichts:  Niemand.  IB:  Ich  würde  sagen,  wir  müssen  schauen  was  andere  Unis  machen.  
Die  Petition  können  wir  als  Indiz  nutzen,  dass  viele  Studenten  eine  andere  Lösung  suchen.  Wir  sollten  
nicht   einfach   sagen,   dass   wir   Onlineprüfugnen   wollen.   PW:   Ist   das   jetzt   das,   was   wir   den  
Departementvorstehern  sagen.  LK:  Generelles  Statement.  FB:   In  Deutschland  könnte  man  klagen,  dass  
Onlineprüfungen  nicht  tragbar  sind.  Ich  denke,  hier  könnte  es  auch  so  sein.  IB:  Ich  denke  der  ETH  wär  sich  
bewusst,  wenn  es  einen  Präsedenzfall  gäbe.  LK:  Wollen  wir  mal  Punkte  sammeln,  die  wir  verlangen.  TK:  
Studenten,  die  in  Quarantäne  kommen,  müssen  die  verpasste  Prüfung  in  einem  angemessenen  Zeitraum  
nachholen  können.  Allgemeine  Zustimmung  LK:  Ich  finde  es  gut,  etwas  sehr  Konkretes  zu  verlangen.  IB:  
Ich  möchte  betonen,  wenn  wir  das  jetzt  so  formulieren,  dann  müssen  wir  unterstreichen,  dass  es  keine  
Empfehlung  an  die  ETH  ist,  sondern  ein  klare  Forderung.  VL:  Die  Richtung,  in  die  wir  gehen  wollen,  haben  
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wir   jetzt   klargestellt.  PW:  Wir  müssen   entscheiden,  wohin  wir   jetzt  mit   unseren   Forderungen   gehen.  
Gehen  wir  an  die  Departements  mit  unseren  Forderungen  oder  starten  wir  erstamsl  ein  Gespräch?  Wenn  
wir  eine  Forderung  haben,  dann  werden  wir  sofort  an  das  Rektorat  verwiesen.  Wenn  wir  erstmals   ins  
Gespräch  kommen,  dann  hätten  wir  vielleicht  wenigstens  den  Studienkoordinator  auf  unserer  Seite.  Ich  
bin  mir  einfach  nicht  sicher,  wie  wir  das  traktieren  sollen.  TK:  Wege  via  Post  sind  sehr  lange.  Wir  müssen  
schon  direkt  kommunizieren  ohne  zu   fordernd  zu  sein.  PW:  Vielleicht  sollten  wir  erst  einen  Zoom-‐Call  
machen.  TK:  Ich  würde  das  als  die  letzte  Option  sehen.  PW:  Ich  möchte  keine  Wutmail  schreiben.  Wow,  
Irma  strickt!  IB:  Ich  würde  sagen  peilt  es  mal  an,  wie  ihr  das  wollt  ist  euch  überlassen.  LK:  Es  wäre  wirklich  
cool  wenn   ihr  Zoomcalls  organisieren  könnt.  FB:  Es  wäre  wichtig,  dass  wir   für  unsere  Studenten  stark  
machen.   Wir   sollten   auf   Insta   ein   Statement   raushauen   oder   auf   der   Website.   Es   muss   niemanden  
anpöblen  aber  wir  können  klarstellen,  dass  wir  es  scheisse   finden,  und  das  wir  daran  arbeiten.  Damit  
treten  wir  niemanden  auf  die  Füsse  und  haben  keinen  Rabatz  gemacht  und  müssen  auch  nicht  zur  einer  
Tageszeitung.  KE:  Ich  verstehe  nicht,  was  beim  VSETH  der  Stand  ist.  Wir  sollten  einfach  klar  stellen  wie  sie  
dazu  stehen.  IB:  Wir  sollten  ein  Statment  und  eine  Mail  schreiben,  Zoom-‐Call  wäre  overkill.  LK:  Finde  ich  
gut.  Dann  erstellen  wir  das  doch  als  Unterchat  bei  Telegram.    
  

Quästur    
Bastli  Antrag  
VL:  Sie  haben  an  der  letzten  GV  ein  Budget  von  1800  CHF  beantragt  für  eine  Fräsbohrmaschine.  Sie  haben  
eine  gefunden  mit  einer  digitalen  Anzeige,  was  aber  bedeutet,  dass  es  teurer  wird.  Sie  hätten  gerne  500  
CHF  zusätzlich  zugesprochen.   Ich  denke,  das  macht  Sinn.  Mit  der  digitalen  Anzeige  kann  man  präziser  
arbeiten,   die   Qualität   wäre   besser.   Sie   schauen   auch   wegen   Sponsering.   Es   ist   nicht   sicher,   ob   sie  
überhaupt  das  ganze  Budget  brauchen.  Es  ist  nicht  so,  dass  sie  keinen  Aufwand  betreiben.  Sie  kannten  
den  Vorteil  der  digitalen  Anzeige  nicht  früher,  deswegen  haben  sie  das  an  der  GV  nicht  einkalkuliert.  Die  
Frage   ist,  ob  wir  es  geben.  LK:   Ich   finde  es  an  sich  eine  gute   Idee,  allerdings  habe   ich  zwei  Ansichten:  
Erstens   sollte   soetwas   schon  vor   die  GV   auf  der   anderen  Seite,   sind   sie   neben  dem  EESTEC  eine   der  
organisiertesten  Kommissionen  und  machen  eine  gut  Arbeit.  VL:  Es  wäre  schade  1800  CHF  auszugeben  
für  etwas,  das  zu  wenig  gut  ist  um  etwas  Gutes  zu  machen.  KE:  Ich  finde  es  auch  blöd,  dass  sie  es  nicht  an  
die  GV  gebracht  haben  aber  es  macht  trotzdem  Sinn  es  anzunehmen.  LK:  Dazu  kommt  noch,  dass  die  GV  
sich  klar  für  die  Maschine  ausgesprochen  hat.    
Abstimmung:  BastliAntrag  wurde  einstimmig  angenommen  
  
VL:  Der  Innenhof  ist  ein  wichtiger  Ort.  Ich  habe  mit  Silvio  geredet.  Anscheinend  gab  es  mal  Sachen  und  
die  sind  dann  irgendwie  weggekommen  aber  das  ist  schon  lange  her.  Ich  hätte  gerne  ein  Bild  davon  wie  
ihr  das  seht.  GL:  Ich  finde  es  grundsätzlich  eine  coole  Idee  aber  ich  denke,  dass  das  Zeug  schnell  
abhanden  kommen  könnte.  Weil  dann  denkt  man  sich  so,  ah  die  Klappstühle  sind  noch  gut  für  das  
Event.  Und  dann  sind  sie  weg  ...  KE:  Ich  fände  zwei  Bänke  gut,  wo  man  Karten  spielen  kann.  Wäre  ne  
sinnvolle  Sitzmöglichkeit.  TK:  Die  Frage  wäre  wie  stabil  wären  die  Stühle  -‐  müssten  stabil  und  
witterungsbeständig  sein.  Fände  es  cool  aus  Europaletten  zu  bauen.  Etwas  festeres,  was  fest  installiert  
ist  würe  allen  mehr  Freude  bereiten.    IB:  Ich  sehe  zwei  Ideen:  Entweder  was  grösseres  (Palettensofa)  
oder  wir  nehmen  Camping  Stühle  gegen  Legi,  wie  die  Billiard  Kös.  Hat  sich  ja  davor  bewährt  müssen  nur  
Platz  finden  zum  Lagern.  GL:  Es  hat  kein  Platz  im  Büro...  IB:  Dann  müssen  sie  gross  und  schwer  sein  sonst  
sind  sie  geklaut.  LK:  Müssten  Hausmeister  einbeziehen,  da  die  da  semipermanent  stehen.  VL:  Müsste  
am  Bereich  von  der  Gondel  sein.  GL:  Ausleihmöglichkeit  besprechen  wir  besser  später.  Wo  stellen  wir  
die  Stühle  hin?  Das  Büro  ist  voll  in  den  Kulturraum  wöre  mühsam.  IB:  Ein  Regal  weniger  dann  hat  man  
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Platz;  Geri  kannst  du  dir  das  mal  überlegen?  GL:  Ja,  wie  viele  Stühle  wär  das  denn?  Zehn?  Das  wäre  supa  
wenig.  FB:  Zehn  ist  supa  viel.  IB:  Du  kannst  schnell  im  Interdiscount  welche  kaufen.  LK:  Hat  es  aber  nicht  
auch  etwas  auf  den  Bierharassen  zu  sitzen?  Gehört  das  nicht  zum  Studentenleben  dazu?  Kannst  du  mal  
abklären  was  möglich  ist?  VL:  Du  kannst  gerne  auf  mich  zurückkommen  wenn  irgendetwas  damit  ist.  GL:  
Ich  bin  mir  noch  nicht  sicher  wie  fest  die  Camping-‐Stühle  genutz  werden.  
  
Haftpflichtversicherung     
VL:  In  der  letzten  Woche  habe  ich  geschaut,  wie  gut  wir  versichert  sind.  Gute  Nachricht:  Wir  sind  
versichert!  Haftpflicht  sind  wir  versichert,  jetzt  schaue  ich  noch  welche  Gegenstände  alles  versichert  
sind.  
  

Information  
VSETH-‐Weihnachtskalender  
AS:  Heute  war  unser  Post,  falls  jemand  vorbeischauen  will.  
    
AMIV-‐Weihnachtskalender  
AS:  Quiz  laufen  gut,  plus  minus  90%  von  denen,  die  das  Quiz  anfangen,  machen  es  auch  zu  ende.  LK:  Sieht  
mega  aus!  Zustimmendes  Brummen  bei  Michi  LK:  Wie  viele  machen  etwa  mit?  AS:  Normalerweise  schauen  
die  Story  rund  700  Leute,  das  Quiz  machen  über  600.  MB:  Hast  du  alles,  was  du  für  den  Kalender  brauchst?  
Weil  BEEZ  hat  mir  immer  noch  nicht  geantwortet  ...  AS:  Hab  genug  Puffer,  und  schreibt  mir  falls  ich  nen  
Tag  mal  verschlafen  würde.  
  

IT  
Spammails  
Michi  zeigt,  was  man  gegenSpam-‐Mail  machen  kann.  Settings  -‐  options  -‐  automatic  processing  -‐  inbox  and  
speed  rules  -‐  dort  kann  man  eine  neue  Inbox  rule  erstellen.  MB:  Das  könnt  ihr  in  der  privaten  und  in  der  
shared  Mailbox  machen.    
  
Passbolt  
MB:  Ein  paar  von  euch  haben  bereits  einen  Passbold.  Ihr  könnt  auf  password.amiv.ethz.ch  gehen.  Dort  
könnt   ihr  euch  einen  Account  machen  und  ein  Plugin   installieren.  Nehmt  eure  eth-‐Mail.  Erstellt  einen  
Private   Key   -‐   ist   ziemlich   selbsterklärend.   Dort   könnt   ihr   in   verschiedenen   Gruppen   sein   und   nach  
Passworten   suchen   z.B.   die   Computerpasswörter   oder   Druckerpasswörter.   IB:   Kannst   du   das   in   den  
Vorstandchat  kopieren.  LK:  Bei  Mac  geht  das  mit  Safari  nicht.  MB:  Wenn  ihr  denkt  ein  Passwort  ist  wichtig  
für  mehrere  Personen,  könnt  ihr  ein  neues  generieren  und  es  sharen,  dann  taucht  es  in  der  Liste  auf.  

  
GSuite  Migration  
MB:  Im  Vorstandsordner  haben  wir  einen  G-‐Suite  Ordner  und  eine  Vorlage  mit  einem  Formular.  Ihr  habt  
ein  Mail  bekommen  mit  einer  Exceltabelle,  in  der  ihr  angeben  könnt,  was  ihr  alles  braucht.  Shared  den  
Screen   FB:   Die  Mails   von   Lea   und   Victor   sind   bei  mir   nicht   durchgekommen.  PW:   Ich   hatte   dasselbe  
Problem  mit  dem  StudentLab.  MB:  Benutzt  ihr  das  Webmail  oder  das  lokale  Mail?    LK:  Das  könnt  ihr  ja  
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privat  besprechen.  IB:  Ich  hatte  auch  Probleme.  MB:  Gut,  schreibt  mir  persönlich  auf  Telegram.  VL:  Wann  
werden  wir  etwa  GSuite  haben?  MB:  Wahrscheinlich  nach  Weihnachten.  VL:  Nice.  
  

Kultur  
Allgemeines  Update    
FB:  Das  Schlittschuhevent  war  etwas  caotisch  da  die  Website  angefangen  hat  zu  streiken.  Ansonsten  war  
es  cool.  Der  VIS  war  auch  da  lustigerweise.  Ich  würde  es  nächste  Woche  wahrscheinlich  spontan  nochmals  
machen.  IB:  Übernächste  Woche  ist  das  Quiz  mit  den  Doktoranden.  Übrigens  ...  habe  ich  das  Dunnstigsbier  
erwähnt?  
  
Helferessen  (FB)  

FB:  Ich  habe  von  allen  eine  Liste  bekommen.  Die  Frage  ist,  wie  wollen  wir  das  Helferessen  haben.  
Die  Kulturis  entscheiden  am  Ende  aber  ich  möchte  gerne  eure  Meinung  einholen.  Letztes  Jahr  
war   es   ganz   lustig   aber   es   hat   auch   den   Punkt   von   einem  Helferessen   verfehlt.   Es   gibt   drei  
Optionen:  Jeder  sitzt  alleine  vor  dem  Zoomcall,  jeder  macht  wie  er  will  oder  wir  machen  dass  es  
richtig   Spass   macht:  Wir   könnten   für   das   Essen   Gruppen   organisieren.   Da   hätten   alle   einen  
lustigeren  Abend  auch  wenn  es  nicht  komplett  um  den  AMIV  geht.  Ich  würde  sagen,  entweder  
oder.  KE:   Ich  denke,  mit  random  Menschen   ist  es  kritisch.   Ich  würde  mich  nicht  mit  Fremden  
treffen,  vor  allem  so  kurz  vor  Weihnachten.  Ich  sehe  es  allerdings  auch,  dass  wir  entweder  oder  
machen  sollten.  Also  ich  bin  der  Meinung,  wir  sollten  es  einzeln  machen.  LK:   Ich  sehe  es  sehr  
ähnlich.  Man  darf  nicht  vergessen,  dass  Corona  ist.  Wir  sollten  auch  nicht  das  Bild  ausstrahlen,  
dass  wir  das  arrangieren.  Ich  sehe  im  Moment  keinen  Kompromiss.  VL:  Ich  fände  es  cool  wenn  es  
eine  Gruppe  wär.  Aber  es  muss  schon  eine  Gruppe  sein,  mit  Leuten  die  man  kennt.  Und  man  kann  
nicht  voraussetzen,  dass  alle  Leute  kennen.  IB:  Wenn  sogar  der  Präsi  es  alleine  machen  würde,  
und   der   Vostand   sich   unwohl   fühlt,   dann   machen   wir   es   nicht.   PW:   Ich   habe   drei   Erstis  
angeheuert  und  die  kennen  noch  nicht  viele  -‐  ich  denke,  dass  würde  sie  verscheuchen.  KE:  Wie  
wär’s  wenn  wir  sagen  maximal  zwei  Leute  pro  Screen?  VL:  Finde  ich  eine  gute  Idee.  Und  ich  mag  
Discord  nicht.  IB:  Das  nehme  ich  persönlich.  LK:   Ist  das  die  allgemeine  Meinung?  MB:   In  einer  
Gruppe  wäre  es  lustiger  aber  zu  zweit  macht  es  mahr  Sinn.  KE:  Es  sollte  keine  Gruppen  geben,  
das   können   sie   an   einem   anderen   Abend   machen.   Es   ist   nicht   der   Moment   eine   Party   zu  
veranstalten.  FB:  Finde  problem  solved  -‐  man  sucht  sich  einen  Buddy.  Meinung?  Einstimmige  
Zustimmung  
  
HoPo  ITET  
PW:    
Wie  gEHTs-‐Umfrage  
PW:  Wir  können  nicht  herausfinden,  weswegen  Tessinerstudenten  sich  bei  uns  nicht  so  wohl  fühlen.  Ist  
die  Gruppe  so  klein  oder  ist  es  ein  strukturelles  Problem.  Ich  weiss  nicht  wie  man  das  rausfinden  kann.  
Habt  ihr  Ideen,  was  ich  da  machen  könnte.  IB:  Was  ist  wenn  du  ein  paar  Tessiner  fragst,  die  Eletkrotechnik  
studieren.   Klar,   es   ist   nicht   repräsentativ   aber   es   ist   wenigstens   etwas.   GL:   Ich   denke   es   ist   die  
Sprachbarriere.   Sie   chillen   es   gerne   schnell   untereinander.   Aber   vielleicht   liege   ich   falsch.  KE:   Ich   bin  
derselben   Meinung.   Bös   gesagt   ist   es   ihre   eigene   Schuld,   man   muss   sich   aktiv   entscheiden   auch  
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deutschsprachige  Leute  zu  suchen.  IB:  Ich  kenne  Kolleginnen,  und  in  ihrem  Studiengang  werden  sie  von  
den  Deutschsprachigen  Studenten  ignoriert.  Deswegen  würde  ich  sagen,  macht  es  Sinn  Tessiner  zu  fragen.  
Die  wissen  am  besten  Bescheid.  MB:   Ich  bin  derselben  Meinung.  Eventuell  machen  italienische  Events  
Sinn  um  einen  einfacheren  Zugang  zu  offerieren.  AFREZ  war  mega  cool.  IB:  Leider  waren  nur  AFREZ-‐Leute  
da.  PW:  Gut,  ich  versuche  ein  paar  zu  finden.  Ich  glaube  es  gibt  sogar  einen  Verband  im  VSETH.  
  
PVK  
PW:   Ich   habe   gerechnet,   wie   viel   wir   von   den   Studierenden   verlangen  müssten.  Wir  mussten   Kurse  
reduzieren  und  jetzt  machen  wir  recht  viel  Gewinn.  Meine  Idee  war  die  Preise  runter  zu  tun,  da  wir  ja  non-‐
profit  sind.  Allerdings  nur  in  den  ersten  zwei  Studienjahren  und  nicht  im  dritten,  wo  sich  die  PVKs  gerade  
so  rechnen.  Ansonsten  würden  die  Ersties  den  PVKs  des  dritten  Jahres  subventionieren.  LK:  Wir  haben  im  
alten  Vorstand  klar  gestellt,  dass  wir  damit  kein  Gewinn  machen  wollen  und  haben  das  Budget  auf  5000  
CHF  runter  gesetzt.  VL:  Ich  finde  Pauls  Vorschlag  gut.  IB:  Die  im  dritten  haben  kleinre  Kurse  also  finde  ich  
es  in  Ordnung,  wenn  sie  ein  wenig  mehr  zahlen.  LK:  Dann  können  wir  es  mal  so  machen  und  falls  es  einen  
Aufschrei  gibt,  machen  wir  es  nächstes  Mal  anders.  
  

HoPo  MAVT  
TK:    Wir  hatten  DeKa  gestern  und  wir  haben  das  neue  MAVT-‐Curriculum.  Shart  den  Screen  TK:  Tendenz:  
kleine   Fächer   weg   und   mehr   computational   Kompetenz.   Erläutert   die   slides   auf   der   das   Curriculum  
aufgelistet  ist  VL:  Finde  es  gut,  dass  das  Fokusproject  mehr  gewichtet  wird.  Könnte  man  das  beim  ITET  
nicht  auch  machen?  MB:   Ich  weiss  nicht  wie   funny  das  der  Kreuzer   findet,  aber  man  muss  das  sicher  
ansprechen.    

  
ER           
Unity  
KE:  Ich  verstehe  nicht  ganz  woher  dieser  Event  kommt.  Zumindest  vom  Plakat  aus,  sieht  es  wie  
ein  Firmenevent  aus.  FB:    Es  gibt  einen  P&S-‐Kurs  der  so  heisst  und  dort  wurden  die  drei,  die  das  
machen  oft  gefragt,  ob  sie  so  ein  Event  machen  können.  Dann  haben  sie  mir  geschrieben.  Also  es  
hängt  keine  Firma  dahinter.  KE:  Ah,  okay,  es  sah  einfach  aus  wie  ein  reiner  Firmenevent.  Sieht  
aber  cool  aus,  vielleicht  gehe  ich  auch.  FB:  Es  ist  auch  für  Leute,  die  gar  nichts  können.  
  
Infra  
Where  did  the  Glühweinkocher  go?  
GL:  Der  zweite  Glühweinkocher  fehlt...Nick  hat  gesagt  es  hatte  mal  zwei.  Wo  könnte  der  hin  sein?  KE:  Ich  
würde  den  VMP,  den  EESTEC  und  den  LIMES  fragen  und  in  den  Kulturchat  schreiben.  VL:  Sie  habene  es  
auch  mal  verwendet  für  das  Glühbier  aber  vielleicht  ist  es  derselbe.  LK:  Silvio  und  Domenique  schreiben.    
  

Verschiedenes  
Mündlich  Prüfungsprotokolle  (KE)  
KE:  Ich  brauche  Prüfungsprotokolle.  Ich  denke,  niemand  weiss,  dass  man  mit  denen  Geld  verdienen  kann  
und  es   ist  besonders  vor  der  Prüfungsphase  wichtig,  dass  Leute  das  wissen.  Das  muss  man  unbedingt  
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promoten  mit  Insta,  Facebook  und  der  Announce.  AS:  Ich  pack  es  in  die  nächste  Announce  -‐  es  ist  auch  
die  letzte  für  dieses  Jahr.  LK:  Ich  schreibe  Hannah  Niese,  dann  kommt  sie  deswegen  auf  dich  zu.  PW:  Macht  
es  eventuell  Sinn,  das  auch  auf  die  Website  zu  packen?  KE:  Es  ist  auf  der  Website  aber  recht  versteckt.  Ich  
konnte  den  Link  selber  kaum  finden.  
  
Helferessen  
PW:  Ist  es  okay  wenn  Leute  Essen  selber  kochen?  FB:  Das  ist  in  Ordnung,  solange  das  Geld  nicht  eingesackt  
wird   bzw.   der   Wocheneinkauf   finanziert   wird.   IB:   Es   soll   eine   Gönnung   für   einen   Abend   sein,   wir  
unterstützen  explizit  Kaviar.  VL:  Müssen  wir  uns  auch  anmelden?  FB:  Ja.  
  

Geleistete  Zeichnungen  
  
Lea  beendet  die  Sitzung    
  
Nächste  VS  ist  am  Mittwoch  9.Dez.2020  
Ende  der  Sitzung:  20:07  


